

Je note également avec intérêt que les ministres des pays les moins avancés d'Afrique ont mis en relief la nécessité de doubler l'aide au cours de la prochaine décennie. Dans ce contexte, la résolution 122(V) a reconnu le besoin de tenir compte de la performance relative des pays donateurs. Les améliorations apportées aux modalités de l'aide revêtent pour nous une importance particulière. Le Canada consent une aide aux pays les moins avancés uniquement au moyen de subventions, et nous sommes disposés à faire montre d'une flexibilité considérable sur les questions relatives aux dépenses locales et renouvelables, par exemple.

Monsieur le Président, j'ai déjà annoncé des mesures dans le secteur de la politique commerciale qui vont dans le sens de certaines des propositions mises de l'avant par le Groupe des 77 au cours de leurs préparatifs en vue de cette conférence.

Une autre composante importante du nouveau programme substantiel d'action sera le suivi aux niveaux bilatéral et mondial au sein des institutions existantes. Tout suivi au niveau bilatéral doit tenir pleinement compte des mécanismes en place ainsi que des vues de chacun des pays les moins avancés et de ses principaux partenaires de coopération.

Nous croyons également que le suivi au niveau international ne doit pas supposer un processus encombrant et qu'il peut être amorcé de façon adéquate dans le contexte des deux ou trois conférences de la CNUCED qui doivent se tenir durant la présente décennie.

Monsieur le Président, le succès ultime de la présente conférence est tributaire du soutien collectif que la communauté internationale accordera au nouveau programme substantiel d'action. Je lance un appel spécial aux pays socialistes d'Europe de l'Est qui n'ont pas été particulièrement actifs dans la préparation de la conférence, pour qu'ils mettent en oeuvre des initiatives à la mesure de leur importance dans l'économie mondiale. Je compte en outre que les pays en développement capables de le faire accorderont leur appui au nouveau programme substantiel d'action à la mesure de leurs capacités.

Monsieur le Président, le Canada a joué un rôle actif et, croyons-nous, positif dans le cadre des préparatifs de la présente conférence. Nous sommes prêts à jouer un rôle tout aussi actif et positif durant le cours de cette conférence. Nous avons à coeur de faire de cette réunion un succès. Nous croyons que les ingrédients existent déjà: la reconnaissance, parmi les pays